

## CEPSA: RESULTADOS DEL EJERCICIO 2000

---

El beneficio neto de CEPSA ha ascendido en el año 2000 a 356 millones de euros (59.250 millones de pesetas), un 40% más que en 1999, que representa el mayor crecimiento de los cinco últimos años, a lo largo de los cuales el beneficio neto ha crecido a un ritmo medio del 30% anual. En el cuarto trimestre del año esta magnitud ha superado los 78 millones de euros (12.938 millones de pesetas).

El beneficio antes de impuestos se ha situado en 490 millones de euros (81.474 millones de pesetas), con un aumento del 35% con relación al ejercicio anterior. En el último trimestre dicha magnitud ha superado los 100 millones de euros (16.712 millones de pesetas).

La cifra de negocio consolidada de enero a diciembre de 2000 ha alcanzado 12.134 millones de euros, dos billones de pesetas, con un incremento del 49% con relación al año anterior. En el Ejercicio las refinerías de CEPSA han tratado un total de 19,8 millones de toneladas de crudo y se han comercializado 25 millones de toneladas de productos, un 1,7% más que en 1999.

### **Resultado Operativo**

El resultado operativo (antes de financieros y extraordinarios) se ha situado en 614 millones de euros (102.136 millones de pesetas), con un crecimiento de 230 millones de euros y del 60% con relación a 1999.

En estos resultados ha influido de manera muy positiva la evolución del tipo de cambio del dólar que aumentó un 15,6% frente al euro a lo largo del año. Por otra parte, el elevado precio del crudo, con una subida de 10 dólares por barril en el caso del Brent que representa un incremento del 59% frente a la media de 1999, ha tenido un impacto muy inferior al observado en otras compañías petroleras dado que en la actualidad, a la espera de la puesta en producción del yacimiento Ourhoud, CEPSA sólo produce el 2,4% del crudo que refina. En este sentido, el incremento de 32 millones de euros conseguido por el área de Exploración y Producción representa sólo un 14% del crecimiento del resultado operativo del Grupo.

Otro factor en la evolución de los resultados ha sido la sensible mejora de los márgenes internacionales de refino, que ha tenido un impacto positivo en los resultados de las compañías del sector y que, en el caso

de CEPSA, ha alcanzado 1,9 dólares por barril. A nivel internacional, la mejora de los márgenes de refino es, en buena parte, imputable al cambio en las especificaciones de los productos que ha reducido la flexibilidad de abastecimiento, impidiendo la utilización en la Unión Europea de productos importados de zonas con especificaciones diferentes. Esta situación se ha visto acentuada por los bajos niveles de existencias y se ha traducido en fuertes tensiones en las cotizaciones internacionales de los productos. Sin embargo, estos incrementos en las cotizaciones, que han alcanzado en el ejercicio una media del 86% en el caso de la gasolina y del 99% en el gasóleo de automoción, no han sido repercutidos en su totalidad en el mercado nacional. El déficit de gasóleo en el mercado español tiene su origen en el importante crecimiento del transporte por carretera así como en el incentivo fiscal que ha permitido que los vehículos diesel de uso particular representen un 53,1% del porcentaje de matriculaciones frente al 32,7% de hace cinco años.

Por áreas de negocio, el resultado operativo de Exploración y Producción ha sido de 43,3 millones de euros (7.211 millones de pesetas), con una producción total de 7,4 millones de barriles, correspondientes al yacimiento RKF en Argelia, cantidad que supone un aumento del 2% sobre 1999.

El resultado operativo del área de Refino y Distribución ha sido de 408,6 millones de euros (67.988 millones de pesetas), cifra que representa un incremento del 75% con relación al ejercicio anterior. La política llevada a cabo por CEPSA de importantes inversiones para adecuar sus instalaciones de refino a las nuevas especificaciones de productos y de reducción del déficit en destilados, ha permitido a la Compañía aprovechar la recuperación de los márgenes de refino y neutralizar el peor comportamiento de los márgenes comerciales en estaciones de servicio.

En cuanto a la actividad Petroquímica, el resultado operativo ha superado en 25 millones de euros el obtenido en 1999, situándose en 161,9 millones de euros (26.937 millones de pesetas), cifra que supone un crecimiento del 19% en una coyuntura difícil por el encarecimiento de los precios de su materia prima, fundamentalmente nafta y componentes de gasolina.

### Resultado operativo consolidado

Millones	Pesetas	Euros	s/ año anterior	
- Exploración y Producción	7.211	43,3	143	
- Refino y Distribución	67.988	408,6	75	
- Petroquímica	26.937	161,9	19	
Total	102.136	613,8	60	

### Inversiones

Durante el año 2000, el Grupo CEPSA ha invertido 534 millones de euros (88.891 millones de pesetas) orientados a incrementar la producción de crudo, profundizar las sinergia entre refino y petroquímica, adaptar la producción a la evolución de las necesidades del mercado español, optimizar la actividad comercial y consolidar la posición de liderazgo en los negocios de petroquímica especializada. Estas inversiones, que suponen un incremento del 35% sobre 1999, se han destinado, entre otros, a los siguientes proyectos:

- Desarrollo del yacimiento Ourhoud en Argelia y los estudios de otros permisos así como iniciar los trabajos de prospección en las nuevas zonas recientemente adjudicadas a CEPSA en Colombia.
- En la refinería "Gibraltar", aumento de la eficiencia de las unidades de hidrosulfuración con el fin de mejorar la calidad de los carburantes, incrementar la capacidad de tratamiento y cumplir las nuevas especificaciones. Además, se ha iniciado la ampliación de una de las dos unidades de destilación de crudo existentes en dicha refinería con el fin de superar en un 10% su capacidad de tratamiento actual y reducir el déficit de destilados medios.
- En la refinería "Tenerife", remodelación de diferentes unidades con el fin de cumplir las especificaciones de las gasolinas en cuanto al contenido en benceno y reducir el azufre en el gasóleo de cara a los nuevos máximos cuya entrada en vigor está prevista para el 2005.
- En la refinería "La Rábida" y al objeto de cumplir con las necesidades de Reservas Estratégicas de España, se ha procedido a finalizar la construcción de dos tanques de almacenamiento de crudo de 150.000 m<sup>3</sup> y a continuar con la de cuatro tanques, que contarán con la misma capacidad que los ya terminados. Además se ha iniciado la construcción de cuatro nuevos tanques de gasóleo de 50.000 m<sup>3</sup>. Por otra parte, se están realizando mejoras en la unidad de hidrógeno con el fin satisfacer las necesidades de suministro de nuevas plantas y se está modificando la unidad denominada FCC para incrementar la producción de gases

licuados del petróleo, butano y propano, así como la de propileno, materia prima de ERTISA.

- En INTERQUISA, concluir el desarrollo e iniciar la fase de ingeniería para duplicar la capacidad de producción de PTA, ácido tereftálico purificado, materia prima utilizada, entre otras aplicaciones, para la fabricación de fibras textiles, pintura en polvo, film, botellas y envases de PET. Además, tras la constitución de INTERQUISA Canadá y la adquisición del terreno, ha comenzado la fase de ingeniería para la construcción de otra nueva planta con una capacidad de producción superior a 500.000 toneladas año de PTA.
- Continuar con la construcción de la ampliación de PETRESA (San Roque) para duplicar la capacidad de producción de parafinas hasta 400.000 Tm/año con el fin de satisfacer el incremento de las necesidades de las plantas de PETRESA en España, Canadá y Brasil y, de esta forma, cerrar el ciclo integrado de las tres plantas.
- Montar nuevas instalaciones en plantas industriales y de distribución para el desarrollo de la comercialización de gas butano para uso doméstico así como incrementar el parque de botellas con el fin de continuar con el plan de desarrollo de la comercialización de butano envasado.
- Mejorar la eficiencia de la red de estaciones de servicio en España y Portugal y consolidar la red de Ventas Directas, mediante la creación de filiales y estimulando la fidelización de distribuidores.
- Continuar con el plan de mejoras en instalaciones industriales, centros de almacenamiento y transporte de productos con el fin de minimizar el impacto medioambiental y aumentar la seguridad en el desarrollo de las actividades del Grupo. Como resultado de esta política, CEPSA ha puesto en marcha un plan de renovación de la flota contratada para su abastecimiento de crudo que supone el cambio a buques de nueva construcción con doble casco. Recientemente ha entrado en servicio el segundo petrolero y el tercero, de los tres contemplados en este plan de renovación, lo hará en marzo.

Exploración y Producción 13.27179,7 Refino y Distribución 62.934378,2 Petroquímica 11.39168,5I + D, Seguridad, Medio Ambiente y otros 1.2957,8 Total 88.891534

#### Situación financiera y patrimonial

Durante el año 2000 se han contabilizado amortizaciones y provisiones recogidas en el resultado operativo por importe de 294,7 millones de euros (49.028 millones de pesetas), frente a los 181,5 millones de euros (30.207 millones de pesetas) de 1999. Parte de este incremento se debe a mayores amortizaciones del inmovilizado correspondientes al área de Exploración y Producción, a amortizaciones en aplicaciones informáticas, a la incorporación de nuevas unidades productivas y a la incorporación de DETEN (Brasil). La adquisición de DETEN también ha supuesto una mayor dotación para amortización de los fondos de comercio. Además, la situación de altos precios de los productos ha llevado a un incremento de las provisiones de circulante por la evaluación de mayores riesgos por insolvencias.

Los resultados extraordinarios del Ejercicio han alcanzado 44 millones de euros (7.334 millones de pesetas), de los que más de la mitad corresponden a las cesiones de terrenos ligadas al proyecto de remodelación de la Refinería Tenerife.

La deuda media del periodo se ha situado en 1.025,7 millones euros (170.654 millones de pesetas) mientras que los gastos financieros han alcanzado un total de 35 millones de euros (5.818 millones de pesetas) que suponen un incremento de 9,7 millones de euros (1.611 millones de pesetas) con relación a 1999 debido, principalmente, al incremento de tipos de interés y del volumen de deuda media entre ambos ejercicios como consecuencia de las mayores necesidades en las operaciones de tráfico.

#### Cuenta de resultados del Grupo CEPSA (\*):

Millones	Enero-dic. 2000	Pesetas	Euros	Enero-dic. 1999	Pesetas	Euros	Var. (%)	Rdo. Económico Bruto
de Explotación	151.164	908,594.036	565,261	565,261	356,261.036	221,261	>	Resultado Operativo
	383,660	>	Resultados antes de impuestos	81.474	489,760.340	302,261	>	Resultados después
de impuestos	59.250	356,142.302	254,240	254,240	254,240			

(\* ) Cifras provisionales, no auditadas